
Titus 3,4-7 20.12.20 

peter hauser 3 

Bibelübersetzung: «Elberfelder» 

T Gott ist der grösste «Philanthrop» 

 (PP Start) Folie1: Gott ist der grösste «Philanthrop» (nur Titel) 

Philanthropie: Keine neue Pflanzenart! Auch keine Krankheit. 

Philanthropen: Menschen, die für andere Menschen Gutes tun > ohne rel. Antrieb / höhere Begründ. 

Besonderes gebraucht bei Milliardären, die viel spenden (Impfstoffe sponsern). 

 

Woher kommt der Begriff? 

 (Text) 

Doppelbegriff / Hauptbegriff: Philia: Freundschaftliche Liebe 

Philo-sophia: Liebe zur Weisheit 
Phil-adelphia: Liebe zu Geschwistern 

Phil-anthropia: Liebe zu Menschen > Menschenfreundlichkeit, Menschenliebe  

Weihnachten ist die grösste Philanthropie der Weltgeschichte / Gott der grösste Philanthrop 

Weihnachten: Das Fest der Liebe von Gott zu den Menschen 

Gott ist der grösste Philanthrop: Steht in der Bibel 

Titus 3,4-7  
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T Gott ist der grösste «Philanthrop» 

 Folie 2: Gott überschüttet Menschen mit Geschenken 

Heue morgen zählen wir, sozusagen, die Geschenke Gottes unter dem Weihnachtsbaum. 

Einige davon packen wir aus. 

Konstatieren: Gott hat eine regelrechte «Päcklischlacht» veranstaltet! 
Geschenke für meine Vergangenheit, meine Gegenwart und meine Zukunft. 

 

Paulus: Weihnachten, das Evangelium, die freudige Nachricht von Jesus dem Retter macht die ganze 

Philanthropie Gottes sichtbar, greifbar, persönlich erfahrbar > V4 

Nicht im Elfenbeinturm der Gelehrten, nicht in den Palästen der Könige, nicht in den Parlamenten 

der Mächtigen - sondern im Dreck des Alltags > Jesus als verletzliches Kind in der Krippe 

Sichtbar: Sie erscheint, sie wird deutlich > unübersehbar 

> veranschaulicht mit dem leuchtenden Himmelskörper; die Gelehrten die sich aufmachen  
> veranschaulicht mit den Hirten, die plötzlich vom Licht von Gott umschlossen werden. 

Paulus: Der zuerst blind werden musste vom Licht Gottes, damit er das wahre Licht erkennen kann. 

Weihnacht: Gott ist kein Rächer Gott, sondern ein Retter Gott > Menschenfreund,   
Der Heil und Heilung bringt > Gutes. Der vergeben will. Der Liebe zeigen will. 
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T Gott ist der grösste «Philanthrop» 

I Beschenkt zu Geschehenem 

 Folie 3: Gott überschüttet… > Vergangenheit 

Gott befreit Menschen durch seine Liebe, seine Barmherzigkeit 

V4+5 

Erstaunlichste Geschenk: Gott macht seine Liebe überhaupt nicht von mir abhängig,  

nicht an dem, was ich alles tun kann, sollte, müsste oder hätte sollen oder müssen. 

Gott ist ein unheilbarer Philanthrop! (Joh 3,16) 

Nichts kann ihn davon abbringen mich zu lieben > nicht einmal ein Nein zu diesen Geschenken. 
Das zieht sich durch die ganze Bibel durch. Durch die ganze Geschichte der Menschheit. 

Gott kann es nicht lassen, will es nicht lassen für Menschen im Guten da zu sein. 

Alles zu geben für die Befreiung des Menschen aus der grössten Not: Tod, Böses 

Ihm ist es auch völlig egal, dass ich nichts beitragen kann dazu (V5) 

Er tut einfach alles dafür, dass ich 

- frei sein kann von Schuld 

- mir ist alles vergeben 
- ich darf neu sein 
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Gilt zuerst für mein ganzes Leben, das ich schon hinter mir habe. 

 

Jeder hat sich schon falsch entschieden, jede hat schon Fehler gemacht.  

unfähig, versäumt, verletzt 

Zwei Wahrheiten: 

Ich kann nichts ungeschehen machen > Es gibt für das reale Leben keine «delete-Taste» 

 

Weihnachten: Gott bietet Freiheit und Vergebung an von Schuld / Schuldgefühlen. 

Es gibt Befreiung von der Macht der Vergangenheit 

 

Er macht neu! Ich darf ihn darum bitten! 
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T Gott ist der grösste «Philanthrop» 

II Beschenkt in der Gegenwart 

 Folie 3: Gott überschüttet… > Gegenwart 

Die Geschenke hören nicht auf. Dürfen meine Gegenwart prägen. Mein Heute. 

Woran krankt die Menschheit: Mangelndem Wissen? > Problem beim Tun:  

Woran scheitern perfekte Weihnachtsfeiern? An unperfekten Menschen, nicht am Wissen. 

Woran scheitern Beziehungen? Am Wissen, dass es Liebe, Verständnis, Annahme braucht? 
Nein, sie scheitern daran, dass ich nicht zu tun vermag, was ich wüsste. 

Gesetze ändern Rahmenbedingungen, machen aber keine neuen Menschen. 
Betrug: Gesetze bestrafen Betrüger, aber sie können sie nicht verändern. 

 

Gute Botschaft von Weihnachten bringt hier eine göttliche Dimension in unser Leben hinein 

V5+6 > Bad der Wiedergeburt / Erneuerung durch Gottes Geist 

 

Zwei Bilder: Bad und Neugeburt 

Bad: Schmutz geht weg > Kleider waschen oder Geschirr spülen 

Neugeburt: Ein neues Leben beginnt 
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Johannes 3,3-6 

Erneuerung von Innen nach Aussen. 

Schuld wird abgewaschen. Innerlicher Neufanfang aus Gott. 

Ich darf Jesus um beides bitten: Waschen und neu werden. 

 

Darf Neues im Herzen entstehen. 

Geschenk des Lebens aus Gott 

 

Heiliger Geist: Kraft zum Tun! 

Friede 

Trost 

Hoffnung 

 

Erfüllt sein 

Erneuerung geht weiter 
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T Gott ist der grösste «Philanthrop» 

III Beschenkt für die Zukunft 

 Folie 4: Gott überschüttet… > Zukunft 

Geht über die Gegenwart hinaus in die Zukunft 

Was ist das einzig sichere der Zukunft? Steuern zahlen, sterben. 

Das einzig sichere der Zukunft ist, dass sie nicht sicher ist 

Weihnachten bringt aber eine sichere Zukunft. 

V7 

Jenseits. Keine Vertröstung ins Jenseits, sondern Trost aus dem Jenseits. 

Versuche den Unterschied zwischen Vertröstung auf das Jenseits und Trost aus dem Jenseits für 

jetzt anhand verschiedener Sichtweisen zur Pension zu erklären. 

Generation meiner Eltern und auch meine mehrheitlich: Zuerst die Arbeit, dann das Vergnügen. 

Die grossen Träume, Hoffnungen und Erwartungen werden in die Pension verschoben. 
Jetzt ist noch nicht der Platz, aber dann, erst dann beginnt es, durchbeissen > mein Vater 

Lebensabschnitt als verschlossener Raum, der erst dann betreten wird > vertrösten 

Trost aus dem Jenseits für heute: Pension ein Raum der schon aufgeschlossen und betreten wird, 
schon eingerichtet wird, aber nicht täglich benutzt. Bereichert. Ermutigt. Vorfreude.  
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Wie Vorfreude von Ferien oder Festen. 

Hoffnung im Sinn der Bibel: Das, was einmal sein wird, gibt mir Kraft für den nächsten Schritt. 

Wenn es einen Gott gibt, der diesen Titel verdient, dann kann er etwas planen, etwas vorbereiten, 

das auch eintreffen wird >  

Gott ist der einzige Garant für eine sichere Zukunft 

Gottes Gnade schenkt mir Leben nach dem Tod > Auferstehung und ewiges Leben > Erbe 

Vorfreude, Motivation 

 

Johannes 14,1-3 

Erbschaft steht fest. Hoffnung des ewigen Lebens steht fest. 

Christen haben das Beste immer noch vor sich! Lebenslang! 

 

Darum kann ich guter Dinge sein, weil das Ziel sicher ist. Weil das Ziel klar ist. 

Spielt auch keine Rolle, wenn mal etwas danebengeht. Gelassenheit. 

Kraft, schwierige Dinge zu ertragen. 

 

Das führt uns zum Zeichen, das Jesus hinterlassen hat, um es nicht zu vergessen. 
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Abendmahl 

Weihachten ist Freude über das, was war. Freude über das was ist. Freude über das, was kommt. 

Im Abendmahl kommt alles zusammen. 

Neben Weihnachten und den anderen Feiertagen ist es das Zeichen,  

dass Gott bürgt für das, was er verspricht 

Zeichen der Kraft, der Hoffnung, der Liebe, der Vergebung 

Zeichen der Zukunft, die Gott bereithält. 

Zeichen der Kraft für die Gegenwart. 

Zeichen der Gemeinschaft, die von Vergebung geprägt ist (Gott – ich / ich – du) 

Dieses Jahr hat ja die menschlichen Schwächen schonungslos offengelegt 

- Ärger, Groll, Enttäuschung, blank liegende Nerven 

- Zu was für Gedanken oder Worten wir fähig sind 

- Zu was für Urteilen oder Vorurteilen 

- Erkenntnis: Meine Erwartungen an anderen Menschen selber nicht erfüllen kann 

Gott kommt uns in seiner Menschenliebe entgegen. 

Mt 26,26-29  

Wer das bekenne will und damit sich auch entscheiden so zu vergeben, wie Jesus vergibt 


